

## Fiche de totem : Beira



### Floches

**Extérieur :** Grenat

**Intérieur :** Gris clair

### Classification

**Sous-Embranchement :** Vertébrés

**Classe :** Mammifères

**Ordre :** Artiodactyles

**Famille :** Bovidés

### Caractéristiques

**Taille :** 50 cm

**Poids :** 9 à 11 kg

**Longévité :** 15 ans

**Portée :** 1 petit

**Gestation :** 6 mois

**Protection :** Inconnu



La beira est une frêle antilope: mâle et femelle ne dépassent guère 50 cm de haut. Le cou, le dos et la courte queue touffue sont gris-roux avec un reflet argenté dû à la pointe blanche des poils. Le ventre n'est pas vraiment blanc comme chez la plupart des antilopes, mais plutôt jaune clair. La face externe des membres est fauve, plus foncée vers le bas; les yeux sont cernés de blanc, les oreilles, très grandes, ont une forme de feuille. Seul le mâle porte des cornes; celles-ci, longues d'une douzaine de cm, sont minces et légèrement incurvées.

Les beiras vivent en petites troupes de 6 à 7 individus, parfois 12, comptant généralement un ou deux mâles. Leur territoire est confiné aux plateaux et collines du nord de la Somalie et de l'Ethiopie. Vivant dans les éboulis et les pentes abruptes, les beiras sont d'une agilité stupéfiante; il est très difficile de les approcher en raison de leur habileté à sauter par-dessus les rochers et à escalader les pentes. Leurs sabots courts sont garnis de rembourrages cartilagineux assurant une bonne adhérence au sol. Chaque troupe de beiras occupe sa colline et reste fidèle à son territoire. Les jeunes naissent vers le début de la saison des pluies comme chez les autres antilopes. Peu difficile, la beira broute l'herbe sèche, les feuilles des buissons et tout végétal, aussi coriace soit-il, qui pousse dans son habitat plutôt aride. Ses besoins en eau sont couverts par son alimentation et la rosée.